



## Asamblea General

Distr. general  
12 de octubre de 1999  
Español  
Original: inglés

---

### Quincuagésimo cuarto período de sesiones

#### Primera Comisión

Tema 76 r) del programa

#### **Desarme general y completo: Hacia un mundo libre de armas nucleares: necesidad de un nuevo programa**

### **Carta de fecha 23 de septiembre de 1999 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Egipto ante las Naciones Unidas**

Tengo el honor de transmitirle el comunicado hecho público el 22 de septiembre de 1999 por los Ministros de Relaciones Exteriores de la Coalición del Nuevo Programa (Brasil, Egipto, Irlanda, México, Nueva Zelandia, Sudáfrica y Suecia) con respecto al tema 76 r) del programa de la Asamblea General en su quincuagésimo cuarto período de sesiones.

Le agradeceré que se sirva distribuir el comunicado adjunto como documento de la Asamblea General.

*(Firmado)* **Ahmed Aboul Gheit**  
Embajador  
Representante Permanente

## **Anexo**

### **Comunicado hecho público por la reunión de nivel de Ministros de Relaciones Exteriores de la Coalición del Nuevo Programa en Nueva York el 22 de septiembre de 1999**

Se celebró hoy una reunión de los Ministros de Relaciones Exteriores del Brasil, Egipto, Irlanda, México, Nueva Zelandia, Sudáfrica y Suecia para examinar los progresos de su iniciativa conjunta, titulada “Hacia un mundo libre de armas nucleares: la necesidad de un nuevo programa”, así como para considerar las medidas futuras en las Naciones Unidas y en otros foros internacionales.

Los Ministros observaron que había cierto grado de complacencia en el impulso internacional para avanzar hacia el desarrollo nuclear. Examinaron la contribución que el nuevo programa había hecho para renovar el debate acerca del imperativo del desarme nuclear. Reiteraron su preocupación por la ausencia de un compromiso definitivo de iniciar un proceso ininterrumpido que pudiera llevar a la pronta eliminación de las armas nucleares.

Los Ministros consideraron las medidas que adoptarían para hacer avanzar el nuevo programa y el objetivo de un mundo sin armas nucleares. Recordaron que la resolución que habían iniciado en la Asamblea General el año anterior había sido patrocinada por 32 delegaciones y aprobada por una gran mayoría de la Asamblea General. Tomaron nota de la respuesta positiva ante la contribución que la Coalición del Nuevo Programa había hecho en el tercer período de sesiones del Comité Preparatorio de la Conferencia del año 2000 de las Partes encargada del examen del Tratado sobre la no proliferación de las armas nucleares y el copatrocinio de 44 delegaciones respecto de las propuestas que habían presentado en el período de sesiones.

Los Ministros observaron que se requería un cambio fundamental de criterio para impulsar el progreso del programa de desarme nuclear. El nuevo programa seguiría instando a los cinco Estados poseedores de armas nucleares a que se comprometieran en forma inequívoca en el más alto nivel político a fin de lograr la eliminación pronta y total de sus arsenales nucleares. Ese compromiso debía manifestarse en un proceso acelerado de negociaciones, orientado al logro del desarme nuclear, al cual se habían comprometido los cinco Estados poseedores de armas nucleares con arreglo al artículo VI del Tratado sobre la no proliferación de las armas nucleares.

Los Ministros dieron a conocer además su preocupación ante los efectos de los acontecimientos del Asia meridional sobre el desarme nuclear. Reiteraron su llamamiento hecho en la resolución relativa al nuevo programa a los tres Estados con capacidad de dotarse de armas nucleares que aún no se habían adherido al Tratado sobre la no proliferación de las armas nucleares a que renunciaran a la opción de las armas nucleares y se adhirieran incondicionalmente y sin dilación al Tratado sobre la no proliferación de las armas nucleares, y a que adoptaran todas las medidas necesarias derivadas de su adhesión a ese instrumento.

Los Ministros reconocieron que se habían hecho algunos progresos en cuanto a la reducción de las armas nucleares y que algunos de los cinco Estados poseedores de armas nucleares habían adoptado algunas medidas positivas para mejorar la estabilidad estratégica. Reiteraron el llamamiento hecho a los cinco Estados poseedores de armas nucleares a que examinaran la posibilidad de adoptar medidas provisionales a fin de

reducir el papel de las armas nucleares en la política de seguridad. Consideraron que eso reforzaría en medida significativa el proceso que llevaría al desarme nuclear.

Los Ministros confirmaron que se presentaría nuevamente un proyecto de resolución en la Primera Comisión en el actual período de sesiones de la Asamblea General, cuyo texto estaban presentando a los posibles copatrocinadores.

---